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校長室だより №３７

◆ 令和２年 ３月２０日（金）

◆ 諏 訪 市 立 中 洲 小 学 校

大きくはばたけ、６年生！
ご卒業おめでとうございます

冬から春へと季節が変わるこの時期は、毎年別れの時でもあります。皆さんにとって大事な最後の１５日が臨

時休業になってしまい、本当ならバスケットクラスマッチや、５年生が中心になって進めていた６年生を送る会で皆

さんへの感謝の気持ちを伝えたりするはずだったのに、それもできないまま今日という日を迎えることになってし

まいました。今こうして久しぶりに皆さんに会えて、とても嬉しいのだけれど、これでお別れだと思うと本当にさみし

い気持ちでいっぱいになります。

皆さんは私にとって、初めての中洲小の卒業生です。最初の思い出は守屋山登山。とても天気のよい日でした

ね。皆さんが声を掛け合っては楽しそうに登っている様子を見て、こんな６年生のいる中洲小に来られてよかった

と思ったことを昨日のことのように思い出します。児童集会などでは、全校をまとめるために準備をし、楽しませて

くれたり、さすが６年生という姿を見せてくれたりしました。運動会や音楽会、やっぱり６年生はかっこよかったで

す。そんな時はいつも以上に皆さんが大きく見えました。

修学旅行も楽しかったね。よく学びよく笑いよく食べました。何の心配もなく一緒に楽しませてもらって幸せな２

日間でした。あの時見た、だんだんに暗くなっていく東京湾の景色は、一生忘れないでしょう。

台風１９号で被害にあった方への義援金を音楽会の後に集めましたね。あんなふうに、皆さんが願ったことを実

現させることができて、私はとても嬉しかったです。

１組さんは、１年生と一緒にかりんを育て、販売するところまでし

っかりやり切ることができました。交流部会の方から学んだこと、１

年生のことを思って活動できたこと、これからも大事にしてください。

あのカリン漬けは、市長さんにも届けたんですよ。「きれいな色が出

てますね。」と、すごくすごく喜んでくださいました。ありがとう。私も

大事に大事にいただいています。

２組さんは、花壇の活動をしました。暑い暑い中での花の世話は

大変だったね。でも、その甲斐あって、今はハーバリウムになって残っています。私もチャレンショップで２つ買い

ました。これからも大事にするからね。そして、校長室掃除の皆さんが、黒かった床をきれいにしてくれましたね。

突然の休みに入る前にほとんどきれいになってしまったことが、今から考えるととても不思議です。これからも、汚
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さないように気を付けるからね。ありがとう。

３組さんは、チャレンジショップに向けて、よりよい製品づくりをしよう

と友達と意見交換しながら一生懸命取り組んでくることができました

ね。先生達が皆さんの授業の様子を見させてもらった時に、友達や先

生達からもらった意見をもとに更に製作を進め、チャレンジショップで

は実際に売る活動もいきいきとやることができました。たくさんの人が

皆さんの作った品物を買ってくれました。私の家の冷蔵庫にも、３つの

アイロンビーズマグネットがあって、それをみるといつも笑顔になります。ありがとう。

皆さんは、この伝統ある中洲小に大きな足跡を残してくれました。５年生はじめ下級生が皆さんのところをずっ

と見てきました。皆さんの背中を追って、きっとまた中洲小の伝統

を引き継いでいってくれるはずです。本当にありがとうございまし

た。

最後に、卒業する皆さんに、この言葉を贈りたいと思います。こ

れは、「恕＝思いやり」という言葉です。「自分がされたくないこと
じよ

は、人にもするな。」という、（そのうち勉強すると思うけれど）「論

語」という中国の古い書物の中の孔子という人の言葉です。私が

皆さんに言いたいのは、「まず自分への思いやりをもつこと＝自分を大切にしてほしい」ということです。中学に入

ると、今まで以上に大変な事がいろいろ出てくると思います。悩んだり苦しんだりした時に、「自分はここまででい

いや。」とか、「自分はダメだ。」とか、自分で自分の限界を決めないでほしいんです。「○○さんはいいな。」と誰か

と自分を比べても仕方ありません。皆さんは、この世にたった一人しかいない大切な存在です。だから、「自分は

できる。」「自分だったらこうやる。」と思って、自分にしか歩けない道を一生懸命歩いて行ってほしいんです。自分

を大切にできて初めて、人を大切にできるんだと思います。何億分かの一の確率で授かった命です。みなさんに、

この世にたった一人の命をくださった大切なお父さんお母さんが後ろにいて、あなたたちの今日の晴れ姿を誰より

も喜んでくださっています。一人で苦しいときは、周りにたくさんの人がいるからね。皆さんが、中学校でも更に自

分らしく胸を張って歩んでいかれるよう、これからもずっとずっと応援しています。

保護者の皆様、本日はおめでとうございます。保護者の皆様の見守る中で卒業式ができますようにと祈るよう

な気持ちで過ごしておりました。ご来賓や在校

生にこの立派な姿を見せることができないこと

が本当に残念です。６年間と一口に言っても、

様々な思いがこみ上げてこられることと思いま

す。この子達が大人になる頃どんな世の中に

なっているのかと思うと大変心配ですが、全員

の幸せを祈らずにはいられません。どうかこれ

からも、お子さんの成長を力強く見守っていた

だきますようお願い申し上げます。

あ り が と う、６ 年 生！
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【１～５年生の皆さんへ】

今日は久しぶりに皆さんに会えるからとても嬉しかったのですが、どんな生活をしてい

たかとても心配していました。突然お休みに入ってしまい、びっくりしたことでしょう。

きっと大変だったこともいろいろあったと思います。今日までよく頑張りましたね。これ

で、令和元年度の学校は終わりになってしまうのでとてもさびしいけれど、明日からの春休みで次の学年に上

がる準備をしっかりしてほしいと思います。引き続き健康には十分気をつけて、出来るだけ規則正しい生活に

心がけ、元気に次の学年に進めるよう、いい生活をしてくださいね。でかける際には、交通事故などにも十分

気を付けるようにしましょう。外で身体を動かすこともできるといいですね。

さて、皆さんはこの１年、本当によく頑張りました。私が今年の最初に皆さんにいっぱいにしたいと言って

いた宝箱は、皆さんのたくましい姿、心温かな姿、できなかったことを出来るように努力する姿…でいっぱい

になりました。それを全部お話したら、一日あっても足りないくらいです。私が、中洲小を出ていろんな会合

に行くと、いつも中洲小のことを褒められます。学校の中にいて、皆さんのことを直接見て私がいいなぁと思

うことだけではなく、地域の方や他校の先生から見て褒められるということはすごいことです。この前は、こ

んなことを私に伝えて下さる地域の方がいました。ある日、お年寄りが横断歩道を渡っていると、荷物が横断

歩道の所にバラバラと落ちてしまったそうです。すると、そばにいた下校途中の中洲小の子ども達が、そのお

ばあちゃんの荷物をさっと拾って助けてあげていた、というのです。素晴らしいですね。

さて、１年の終わりに、もっとこれを頑張りたかったなぁと思うことはありますか？目標にしていたことで

できたこともあれば、これはもっと頑張れそうだと思うこともあったと思います。これをもっと頑張りたかっ

たと思うことは、来年へのエネルギーになります。春休み中にそれをもう一度はっきりさせて、次への目標を

しっかりもって新しい年を迎えてほしいと思います。私にも、今年できなかったことがあります。それがどう

やったら達成できるのか、この春休みにしっかり考えたいと思っています。今度会う時は学年が一つ上がって

いますね。１年生は先輩になります。クラス替えもどきどきしますね。３年生は高学年の仲間入りです。５年

生は最上級生になりますね。元気な皆さんに会えるのを楽しみにしています。（放送にて話した内容の概略です。）

職員による、卒業式リハーサル

卒業式を縮小で行なければならなくなり、特に卒業生の歌や呼び

かけ、在校生の歌や呼びかけができなくなってしまい大変残念な

気持ちです。職員一同、今できる限りの準備をして当日を迎えよ

うと、計画を変更して準備をし、前々日には６年生役もつくって

みんなでリハーサルをして今日を迎えました。６年生は練習がで

きなかったので、朝短時間での練習ですぐ本番ということで大変

緊張したことと思います。何とか卒業式ができるようにと祈るよ

うな気持ちで過ごしておりましたが、無事に今日を迎えられ、ホ

ッとしています。卒業生保護者の皆様には、ご理解・ご協力いた

だきまして、本当にありがとうございました。

卒業式に間に合う

ように、きれいに

咲いたパンジー
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★ ☆ ★ 退職・転任の職員紹介 ★ ☆ ★

令和元年度末の人事異動により、次の職員が本校を去ることになりました。離任式が従来通りで

きず、児童には放送にて、転退職員より一言ずつお別れの言葉を伝えさせていただきました。

氏 名 担 当 異 動 先

濱 秀彦 先生 ６年１組 諏訪市立城南小学校

海沼 峰華 先生 １年１組 飯田市立三穂小学校 教頭

両角 淳司 先生 ５年４組 辰野町立辰野東小学校

小林 祥子 先生 ２年３組 辰野町立辰野東小学校

小池 正彦 先生 初任者指導 茅野市立豊平小学校

濱 みすゞ 先生 とちのき２組 下諏訪町立下諏訪北小学校

渡邊 裕子 先生 子と親の相談員 ご退職

飯山 晴美 先生 学習習慣形成 ご退職

小池 和子 先生 栄養職員 岡谷市立長地小学校

西村奈美江 先生 事務職員 岡谷市立小井川小学校

関 茂子 先生 ｽｸｰﾙｻﾎﾟｰﾄｽﾀｯﾌ ご退職

伊藤眞由美 先生 自立生活支援員 茅野市立玉川小学校

転退職員より：保護者・地域の皆様には、大変お世話になりました。子ども達

の活躍、皆様のご多幸をお祈りするとともに、中洲小のますま

すのご発展をお祈りいたします。本当にありがとうございました。

新型コロナウイルス感染症対策を受けて･･･新年度を迎えるにあたって

・日常の健康観察をしっかり行い、登校前には体温測定、咳などの症状を確認してください。

・手指消毒用のアルコールが全国的に不足しています。手あらいを予防の基本にしています。

手をあらう機会が増えます。必ずポケットにハンカチを入れて登校させてください。

・喘息など元々の病気がある人は、それがひどくならないように体調管理に気をつけてくだ

さい。

・運動不足の子ども達です。新学期が始まって、体を動かす機会が急に増えると頭痛や立ちく

らみ、ちょっとしたことでのケガが予想されます。春休みは予防しながらも、広い公園や家

の近くで散歩や軽い運動をしましょう。

今年度一年、保護者の皆様には大変お世話になりました。

学校へのご理解ご協力、本当にありがとうございました。また、臨時休業に際しましても様々にご

配慮いただきまして感謝申し上げます。交通事故等もなく過ごせていること、健康管理始め生活全般

に渡り、毎日本当にありがとうございます。引き続き春休みになります。休み明けに、子ども達が元

気に登校してくれるのを楽しみにしております。今後とも、何かありましたらメール配信致しますの

で、よろしくお願い致します。。
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